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CINCUENTA ANIVERSARIO DE LA 
ESCUELA PREPARATORIA N0.3

DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE ZACATECAS
"FRANCISCO GARCÍA SALINAS"

23 de Octubre de 1972 – 23 de Octubre de 2022.

Camarada Roberto, a cincuenta años de la lucha que emprendimos para que Fresnillo siguiera 
contando con una preparatoria, nuestra obra ha resultado grandiosa, miles de jóvenes se han 
formado como profesionales en las ramas de las ciencias, técnicas y humanas, se cristalizó el 
sueño de formar ciudadanos con una visión del mundo y de la vida para engrandecer a nuestra 
patria chica y a nuestra nación, ya no pudiste ver la trascendental fecha. Sin embargo las hojas 
de laurel y de olivo ciñan tu augusta frente en la gloria celestial donde te encuentras.

“Polo”

Por: José Hipólito Hernández Solís

El proceso de integración de la escuela Preparatoria de Fresnillo, 
Zac., Federal por Cooperacion “Lic Benito Juarez”, a la UAZ, se ini-
cia en el mes de septiembre de 1972, en atención a la disposición 
del Presidente de la Republica, Lic LuisEcheverria Álvarez, para 
que desaparecieran del pais este tipo de escuelas, y dar paso a la 
educacion tecnologica en los “CECyT” ahora “CBTis”, segun los 
acuerdos de la Asociacion Nacional de Universidades e Institutos 
de Educacion Superior “ANUIES”, en Jalapa, Ver., y Villahermosa, 
Tab., para dar salidas “LATERALES”, a la Educación Media Supe-
rior.
La desaparición sería gradual, en el ciclo escolar que deberia co-
menzar en el mes de septiembre de 1972, solo habría inscripciones 
para el segundo año, lo que motivo que en los primeros dias del 
mes, los estudiantes de la unidad “Lic. Benito Juarez” de la secun-
daria (Matutina, Vespertina y Nocturna) y Preparatoria realizaron 
asambleas cotidianamente, en las que se acordó:
1.- Gestionar la integración de la Preparatoria a la U.A.Z 2.- Ob-
tener inscripciones para el primer año de preparatoria. 3.- Luchar 
por la Federalización de la Secundaria Nocturna. 4.- Informar el 

día 9 de ese mes en asamblea, del resultado de las pláticas ante el 
Gobierno del Estado sobre los avances de la Incorporación de la 
Preparatoria a la UAZ.
En el transcurso de esos días se realizaron grandes manifestacio-
nes estudiantiles, apoyadas por los padres de familia y parte de 
Profesores que conmueven al pueblo, así mismo la Sociedad de 
Alumnos de la Preparatoria de la UAZ, el CUF (Círculo Universita-
rio Fresnillense), FEUZ (Federación de Estudiantes Universitarios 
de Zacatecas ) y la Sociedad de Padres de Familia de la "USEBJ" 
(Unidad de segunda enseñanza Benito Juárez): de la cual era pre-
sidente el Ing. Nicolás Turrubiates.
El día 13 de septiembre se plantea oficialmente la absorción de la 
Preparatoria de Fresnillo a la UAZ, ante el Consejo Técnico de la 
Escuela Preparatoria de la Universidad. La movilización Estudiantil 
se incrementó durante todo ese período, el día 17 de septiembre, 
se anunció en un mitin la huelga de hambre para el día siguiente 
frente a la Presidencia Municipal, participamos 35 estudiantes los 
que nos instalamos a las 18 horas de la fecha señalada, antes de 
que se cumplieran 24 horas de la huelga , a las 15 horas del día 19 

 Edificio de la Escuela Secundaria Lic. Benito 
Juárez y Preparatoria Federal por cooperación 

Construido en 1944.
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de septiembre el gobernador del estado, Ing. Pedro Ruiz Gonzá-
lez, acudió con los estudiantes a dar solución a las demandas que 
le competían quedando pendiente; la resolución de la UAZ, la que 
resolvería a través de su Consejo Universitario, el que se reunió el 
día 22 de septiembre con el único punto del orden del día: “La inte-
gración de la Preparatoria Fresnillo a la UAZ”. Tras algunos condi-
cionamientos por parte de ese órgano, entre otros: El incremento 
de los subsidios Federal y Estatal; la dotación de un inmueble para 
su funcionamiento; la exención a la UAZ de las obligaciones con 
la planta de profesores provenientes de la “USEBJ’. Se resuelve 
satisfactoriamente. donando el Gobierno del Estado el antiguo 
edificio que originalmente albergara a la Secundaria “Lic. Benito 
Juárez” y que en ese momento usufructuara la Escuela Primaria 
“Josefa Ortiz de Domínguez.

Benjamín de León Mojarro, Juan Francisco Guerrero, José Hipóli-
to Hernández Solís, Demetrio Avila Hernández. Los trabajadores 
manuales y administrativos fundadores: Velador: Mauricio Cortés 
Torres; Inten-dente: Manuel Carrillo Martínez; Secretarias: Fran-
cisca Vázquez y Teresa Arroyo , Celia Muñoz Carrillo; Secretario 
Encargado de la Direc-ción: Eligio Meza Padilla; y, Coordinador 
del Consejo Estudiantil: Jorge Domínguez Medina. Algunos de 
los alumnos de la transición de la Preparatoria de la “USEBJ” a 
la Preparatoria de la UAZ: Alfonso Torres Gallegos, Luis Enrique 
Barajas Díaz, Salvador Rodríguez Muñoz, Manuel López Barajas, 
y Heriberto Cruz Orendain Hernández, María del Refugio García 
Saucedo.

El presidente Municipal Carmelo Piña Estrada, acompañado por el 
nuevo director de la USEBJ, Profr. Antonio López Arteaga, y de la So-

ciedad de Alumnos de la Preparatoria, dialogando con los estudiantes 
sobre temas relacionados a los beneficios que se obtendrán al saberse 

que todos los estudiantes de Fresnillo, principalmente de la Unidad 
están unidos y luchan por el engrandecimiento del mineral.

Alumnos de la primera generación que fueron maestros en la Es-
cuela Preparatoria tres de la UAZ: Joaquín Torres Moreno, Fran-
cisco lopez Luna, Jaime López Barajas, y Ma. Del Refugio García 
Saucedo. Estudiantes que participaron en el proceso de integra-
ción de la Preparatoria “Lic. Benito Juárez” a la UAZ: Roberto Gui-
rette López (Líder), José Miguel Barrios Perales, Roberto López 
Cázares, Luis Enrique Barajas Díaz, Manuel López Luna, Octavio 
Devora Mier, Abel Valadez de la Luz, Jaime López Barajas, Luis 
Manuel Mier, Manuel Benítez Cháirez, Julio Reyes, etc. Formaron 
parte del Comité de Lucha perteneciente al “CUF” Hipólito Zapata 
Ibarra, José Hipólito Hernández Solís: y José Manuel Martin Orne-
las, quien también era Coordinador de la Sociedad de Alumnos de 
la preparatoria de la UAZ; siendo presidente de la “FEUZ” (Federa-
ción de Estudiantes Universitarios de Zacatecas): Ignacio Jiménez 
CuéIlar. Tocándole sortear el problema como Presidente Munici-
pal al Sr. Carmelo Piña Estrada. Mencion especial merece el men-
tor Pascual Sandoval Medina, dado que en su Academia Comercial 
Remilgton se elaboraban los comunicados al pueblo de Fresnillo. 
Debiendo resaltar la participación de los maestros Antonio Lopez 
Arteaga comisionado por la secretaria de educacion del estado y 
el profesor Fortunato Padilla en representación del maestro Ar-
quimides Caballero de la Secretaria de Educacion Pública.

José Hipólito Hernández Solís, presidente del Círculo Uni-
versitario Fresnillense, n, Roberto Guirette López, Líder del 

movimiento estudiantil. asamblea en las instalaciones de 
la Escuela Federal No. 1.

El día 23 de octubre de 1972 inicia sus cursos la nueva escuela 
“PREPARATORIA No.3 DE LA UAZ”, con 3 grupos de los alumnos 
de segundo año que cursaban la Preparatoria Federal por Coope-
ración Lic. Benito Juárez”, con los siguientes educandos: Grupo 
“A” 56, Grupo “B” 68 y Grupo “C” 45. Inscrito en segundo año un 
total de 155 alumnos; y, 3 grupos de ler. semestre: Grupo”’A”’ 64, 
Grupo “B” 70, y Grupo “C” 69, sumando un total la población estu-
diantil de 368 alumnos.
Conformándose la planta Docente con profesores de la “USEBJ” y 
mentores de la UAZ, correspondiendo a algunos de los primeros, 
Manuel Moreno Quiroz, Pascual Sandoval Medina, Maria Isabel 
González Orozco y María Isabel García; de los segundos, Arturo 
Rivera Trejo, Pbro. Gilberto Romo, Rafael Herrera Esparza, Gon-
zalo Acosta Gutiérrez, Abraham Pérez Romero, Ma. del Socorro 
Jaramillo Castro y otros. Posteriormente se incorporaron Rogelio 
Castillo Galván, Rogelio y Raymundo Cárdenas Hernández, Raúl 
López Herrera, Andrés Villalobos Romo, Víctor Manuel Rodríguez 
López, Rubén Salinas Velazco, Benjamín Morquecho Guerrero, 
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MOVIMIENTO PRO NUEVO EDIFICO DE LA ESCUELA PREPARATORIA No.3 DE LA UAZ:

El día 16 de Noviembre de 1978, tras algunos meses de hacer plantea-
mientos a la alcaldía municipal, mediante manifestaciones al recinto, 
mitines y asambleas populares en el Teatro José González Echeverría, 
el Edil Jesús Salas Trejo, dona los terrenos que habrían de albergar a 
los Preparatorianos. El Rector de la UAZ Jesús Manuel Díaz Casas, se 
reunió con los Padres de Familia el día 22 de noviembre de 1978, para 
ultimardetalles sobre la petición de la creación del nuevo edificio.

Preparatorianos Pro nuevo edificio, 6 de mayo de 1979. 

El día 14 de enero de 1979 el Gobernador del Estado, Gral. Fernan-
do Pámanes Escobedo, autoriza el presupuesto para la obra y de 
su inclusión en el programa general de construcciones del CAPFCE 
para ese año, proceso en el que participamos los profesores con-
juntamente con el estudiantado ( para obtener las instalaciones 
en las que se instruyeran los futuros profesionales, ubicadas en la 
prolongación Niño Artillero sin número de la Localidad.

Roberto López Casares, Ing. Pedro Ruiz González, Gobernador 
Constitucional del estado de Zacatecas, n, Roberto Guirette 

López. Altos de la presidencia municipal de Fresnillo, Zacatecas, 
Altos de Juan de Tolosa 100.

Asamblea Estudiantil, Padres y Madres de Familia, y miembros 
de la sociedad Fresnillense, en las instalaciones de la Escuela 

Secundaria y Preparatoria Federal por cooperación “Benito 
Juárez”, ahora Secundaria Federal No.1, tomando acuerdos 

pro-integración de la Preparatoria de Fresnillo a la UAZ.

Profr. José Hipólito Hernández Solis, encabezando la 
comisión para obtener el terreno para el nuevo edificio 

de Prepa 3 de la UAZ, ante el presidente municipal de 
Fresnillo, señor Jesús Salas Trejo – de lentes-. 1979.

Por un error en el acta de integración a la UAZ, aparece 
el nombre de Demetrio Avila Hernández.


